

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes, 15 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

HABRÁ LICENCIA PERMANENTE

INICIAN LICENCIAS PERMANENTES EL PRÓXIMO MES. CLARA BRUGADA, Jefa de gobierno de la Ciudad de México, anunció la reactivación de licencias permanentes en la capital del país. El trámite tendrá un costo de mil 500 pesos y todas las personas que quieran obtenerla tendrán que pasar por un examen. "Una vez que la iniciativa sea estudiada y en su caso aprobada por el Congreso de la Ciudad de México, el gobierno estará listo para que en el mes de noviembre se inicie la expedición de la licencia permanente", anunció la **Mandataria capitalina** durante una conferencia de prensa. Aclaró que la licencia permanente no significa carta abierta para los automovilistas, sino que habrá políticas públicas que refuercen prioridad a los peatones y a los conductores de vehículos no motorizados. **Pre. 1 y 5, Ref. 1C, Uni. 1 y 16, Jor. 1 y 27, Mil. 15, Exc. 18, Fin. 2, Eco. 35, Cró. 16, Sol 16, RÍ. 3, 24H. 7, Raz. 1 y 16, Her. 12, +CH. 2, Met. 14, Grá. 2, Bas. 10.**

AVALAN AUTOMOVILISTAS EL REGRESO DE ESTA LICENCIA. En 2007 la licencia de conducir permanente dejó de tramitarse y, en esta nueva administración estará de vuelta, según anunció la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, durante su toma de protesta. Para Gionavi, quien trabaja como taxista de sitio, comenta que "sí está bien, digo pero no sé, debería de haber un curso para podérselas dar, porque de verdad la situación de la gente en el volante es muy complicado, la gente anda muy mal en el volante". El chofer asegura que el pago cada tres años, es un gasto que a veces también es necesario para sus hogares y preferiría tener la permanente, por lo que le parece buena idea la propuesta de **BRUGADA MOLINA. Pre. 5.**

LOMELÍ, NUEVA COORDINADORA

ANA MARÍA LOMELÍ VA A COMUNICACIÓN SOCIAL. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, nombró a la periodista y diputada federal por el PVEM, Ana María Lomelí, como la nueva Coordinadora de Comunicación Social del Gobierno capitalino. **CBM** adelantó que Lomelí solicitará licencia este 15 de octubre para sumarse al Gobierno de la CDMX. **24H. 2, RÍ. 8, Cró. 15, Her. 12.**

CBM APOYA INICIATIVA

BRUGADA DICE QUE APOYARÁ INICIATIVA SOBRE ABORTO. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se pronunció a favor de que las mujeres decidan sobre su propio cuerpo, por lo que aseveró que apoya la iniciativa que diputadas, principalmente de Morena, presentaron la semana pasada en el Congreso capitalino para despenalizar por completo el aborto en la Ciudad de México, es decir, después de las 12 semanas de gestación del embarazo. “Esta Ciudad fue pionera sobre el tema de lograr que se respetara la decisión de las mujeres sobre su propio cuerpo, así que yo coincido en que tenemos que seguir avanzando en este tema y estoy a favor de que las mujeres decidan sobre el mismo, así que estaremos viendo, revisando y apoyando la iniciativa”, dijo en conferencia de prensa. **Uni. 17, Exc. 19.**

SEGUNDO PISO EN TLALPAN

SEGUNDO PISO EN TLALPAN MEJORARÁ CONEXIÓN VIAL. El proyecto del segundo piso en Calzada de Tlalpan será dado a conocer con detalles en estos primeros 100 días prometió la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. “Se trata de transformar la Calzada de Tlalpan; es una calzada emblemática que no solo consiste en el inicio de una obra importante, sino también de la iluminación, de hacer que el oriente y poniente se puedan comunicar mejor”. **BRUGADA MOLINA** mencionó que se utilizará la parte alta del Metro de Tasqueña a San Antonio Abad como una vía de peatones, de transporte no motorizado y verde. “Entonces, sí daremos a conocer el proyecto a detalle en los próximos días, en donde ya ustedes podrán ver”, dijo la **Mandataria** a los representantes de los medios de comunicación. **Pre. 6, Jor. 27, Exc. 18.**

REORDENAR COMERCIO

HABRÁ REORDENAMIENTO EN LA ALAMEDA CENTRAL. En la Alameda Central se llevará a cabo un replanteamiento de la participación del comercio afirmó la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. La **Mandataria** mencionó lo anterior después de que se le preguntó qué acción tomará su administración ante el regreso de los comerciantes ambulantes a ese sitio después de que fueron retiradas las vallas metálicas tras su remozamiento. “Ahí se tendrá que hacer un replanteamiento de la participación del comercio en la Alameda, implica un plan de reordenamiento en la Alameda para que no estén llegando más comerciantes”. **BRUGADA MOLINA** aseguró que ya instruyó al Secretario de Gobierno, César Cravioto para que pueda, a la brevedad; empezar con un plan de reordenamiento de la vía pública que evite que la Alameda se convierta en un lugar que no tenga orden “para nosotros es prioridad y pronto estaremos atendiendo esto”. **Pre. 7, Uni. 17.**

OTROS TEMAS

TOPE A AIRBNB PEGARÁ A PRESTADORES DE SERVICIOS. Integrantes de la organización Todos Somos Anfitriones, que integra a alrededor de 500 anfitriones de plataformas tipo Airbnb, advirtieron que la reforma que limita a 180 las noches que pueden rentar al año, afecta a 80 mil personas entre anfitriones, personal de limpieza, plomeros y otros trabajadores, que podrían quedarse sin trabajo. Por ello, afirmaron, buscarán audiencia hoy con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, en las audiencias que encabeza en el Zócalo capitalino. **Exc. 18.**

SIEMBRA DE CEMPASÚCHIL DISMINUIRÁ 30% POR INUNDACIONES: EXPERTO. Las inundaciones que afectaron hace más de una semana la zona agrícola de Xochimilco y Tláhuac impactarán la producción de cempasúchil para la próxima temporada de Día de Muertos hasta en 30 por ciento, señaló el biólogo Luis Páez, vocero del proyecto estratégico para la conservación de esa flor. El especialista indicó que por instrucciones de la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA MOLINA**, la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural apoyará a los productores perjudicados, y aunque entendemos que es un poco difícil para ellos participar en el proyecto porque tienen que recuperar lo perdido debido a las inclemencias del tiempo, los estamos invitando a que proporcionen, en la medida de sus posibilidades, material para que se pueda continuar con la extracción de ADN y seguir armando la base de datos sobre el origen de esta planta ancestral. **Jor. 28.**

ATENDER PENDIENTES. Movimiento Ciudadano buscará que en el Congreso de la capital atiendan pendientes en seguridad vial, así como en el mantenimiento y la capacitación de operadores del transporte público. Así lo dice Patricia Urriza, diputada de la bancada naranja y secretaria de la Comisión de Movilidad del Congreso. Es importante mencionar que el Gobierno de **CLARA BRUGADA** ha prometido transformar la movilidad en la capital con proyectos como la terminación de la ampliación de la Línea 12 del Metro y la renovación de la Línea 3 y A; así como la construcción de cinco líneas de Cablebús y la modernización total del transporte público concesionado. Urriza detalló que su bancada reconoce aciertos en las políticas administradas por la administración pasada y también en los proyectos que ha dado a conocer la **Jefa de Gobierno. RÍ. 18 y 19**

OTOMÍES PEDIRÁN EXPROPIAR EL INPI. A cuatro años de que la comunidad indígena otomí que reside en la CDMX, tomó las instalaciones del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, anunciaron que buscarán con las nuevas autoridades capitalinas la expropiación a su favor del edificio con el objetivo de que se convierta en la Casa de los Pueblos y las Comunidades Indígenas Samir Flores, a través de una audiencia con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, el próximo 23 de octubre. **Bas. 11.**

PLANIFICA SUS ESTRATEGIAS DE GOBIERNO. Luego de casi 15 días de trabajo como Alcalde de Benito Juárez, Luis Mendoza, tiene adelantadas sus estrategias de fortalecimiento para la demarcación que se mantuvo en el poder del PAN. Su gobierno será de puertas abiertas con la **Mandataria capitalina, CLARA BRUGADA. Her. 13.**

INICIA COMBATE A LA DELINCUENCIA EN LA M. CONTRERAS. El Alcalde Fernando Mercado Guaida dio inicio al “Mega Operativo” de seguridad en la Magdalena Contreras, como parte de los primeros resultados del trabajo coordinado en el Gabinete de Seguridad con las y los representantes de los tres niveles de gobierno. En las reuniones de seguridad que se llevan a cabo todos los días se realiza un análisis de los sucesos que se desarrollan en la demarcación y con el trabajo conjunto con elementos de la Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad Ciudadana, Policía Auxiliar y Fiscalía se da inicio a este primer operativo de seguridad. Con este operativo, el objetivo es tener un modelo de cooperación permanente, como parte de los acuerdos y compromiso con la **Jefa de Gobierno** y la Presidenta de la República. **Pre. 27.**

AVAL A GOBIERNO SUBE A 50.3%. En septiembre pasado, el promedio nacional de aprobación de los 31 gobernadores y la Jefe de Gobierno de la CDMX, fue de 50.3%; la cifra subió medio punto porcentual respecto al mes previo. **Eco. 41.**

¡GRACIAS POR ESTOS 13 AÑOS! La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA,** felicita al Diario 24 Horas. **Pág. 2.**

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO

CONFIDENCIAL. La **Jefa de gobierno, CLARA BRUGADA,** anunció ayer que será la periodista Ana María Lomelí quien se encargará de la Comunicación Social y vocería de su administración. Lomelí tiene una larga carrera como presentadora de noticias en programas tanto de radio como de televisión y ha escrito un libro. Además, recientemente obtuvo una diputación federal por Morena. Según **BRUGADA,** la comunicadora pedirá licencia en breve para asumir su nuevo encargo. **Fin. 29.**

PEPE GRILLO. La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA,** se tomó su tiempo pero ayer finalmente dio a conocer que Ana María Lomelí será coordinadora de Comunicación Social de la ciudad. Ana María es una cara conocida por todos porque ha sido conductora de informativos de televisión en diferentes cadenas. Formada en la escuela de periodismo Carlos Septién también ha incursionado en la radio y en las plataformas digitales de tanta actualidad. Durante la pasada campaña presidencial se acercó a Morena y fue enlace de la entonces candidata Sheinbaum y obtuvo una diputación federal. Ya está lista su licencia para incorporarse al proyecto de **CLARA BRUGADA** que, para nadie es un secreto, es de largo aliento. **Cró. 2.**

ANÁLISIS SUPERIOR, por David Páramo. El Padre del Análisis Superior le envía una muy grande felicitación a su querida amiga Ana María Lomelí por la designación que le dio la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, como encargada de la comunicación de la capital. No hay duda que será un paso más en la exitosa carrera de una mujer a quien conoce desde que éramos estudiantes. **Exc. 3-Dinero.**

RED COMPARTIDA. Nombran a Ana María Lomelí, pieza de TZ Azteca en la campaña y en el gobierno de Sheinbaum, vocera de **CLARA BRUGADA**, su chamba con la presidente era ser enlace con la IP y ahora le deja el camino libre a Altagracia Gómez Sierra y a Marcelo Ebrard para tratar con reporteros capitalinos. **Pre. 2.**

ROZONES. Y fue la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, quien definió ayer que será Ana María Lomelí quien quede al frente de la Coordinación de Comunicación Social de su administración. “Es un símbolo y referente del periodismo”, afirmó la **Mandataria capitalina**. La comunicadora es egresada de la Escuela de Periodismo Carlos Septién y cuenta con 40 años de experiencia. “Como parte del equipo que trabaja en la construcción del Segundo Piso de la Cuarta Transformación bajo el liderazgo de Claudia Sheinbaum, el día de hoy nuestra **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, me honró con el nombramiento como coordinadora de Comunicación Social. Pediré licencia como diputada federal. Mi eterno agradecimiento a nuestra Presidenta, por la confianza depositada en mí durante su campaña... A ti, mi admirada y querida **CLARA BRUGADA**, te ratifico mi compromiso desde esta responsabilidad”, ha escrito Lomelí. **Raz. 2.**

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Ana María Lomelí, conocida periodista con cuatro décadas de trayectoria, se sumará al equipo de **CLARA BRUGADA** como coordinadora de Comunicación del GCDMX. Este movimiento refuerza el esfuerzo de la administración capitalina por consolidar su narrativa y su cercanía con la ciudadanía. Lomelí ha sido un puente entre diversos sectores de la sociedad y, sin duda, será una pieza clave para comunicar las políticas de **BRUGADA** en un contexto político polarizado. **Bas. 12.**

SACAPUNTAS. La **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, anunció que a partir de noviembre y hasta diciembre de 2025 se podrá realizar el trámite para la nueva licencia permanente de conducir y será únicamente para conductores de autos particulares, costará mil 500 pesos. Los de primera vez deberán aprobar un examen teórico sobre seguridad vial. **Her. 2.**

BINOCULARES. Nada mal le caerían al Gobierno de **CLARA BRUGADA** mil 500 millones de pesos extras, en su primer año de gestión, para echar a andar alguno de sus proyectos; según sus propias cuentas, eso es lo que le podría dejar la emisión de licencias permanentes que ayer anunció. **BRUGADA** busca un proyecto recaudatorio cuyos recursos se irán a un fideicomiso. **Grá. 2.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Mientras Claudia Sheinbaum está teniendo un arranque complicado en la Presidencia de la República, como muchos habían previsto, el de **CLARA BRUGADA en la Ciudad de México** ha sido más terso de lo que se esperaba. Desde que ambas funcionarias ganaron en junio su elección, al interior de Morena apuestan a que, al final, acabarán chocando en el camino hacia 2030, año en que el gobierno tendrá que cambiar de manos. **Exc. 19.**

CUENTA CORRIENTE, por Alicia Salgado. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, tomó el relevo en la CDMX el 5 de octubre. Los gobernantes entrantes tiene un mes para negociar el presupuesto de sus estados y todos ellos, con excepción de Libia García, del estado de Guanajuato, es panista, todos los demás son morenistas. **Exc. 5D.**

RED COMPARTIDA. Ya se tiene lista en el Congreso de la CDMX la convocatoria para el próximo fiscal capitalino y sólo están esperando instrucciones del más allá para soltarla. ¿De dónde llegará la orden? Pues dicen que de la mismísima Claudia Sheinbaum, otros de parte de Ernestina Godoy, unos más nos hablan que quien va a tener la última palabra es la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Lo malo es que andan en su onda de que es tiempo de mujeres y con una llegamos todas y al parecer los criterios de facto parecen sesgados, no importa la experiencia sino que sea mujer. **Pre. 2.**

ARTÍCULOS

CIUDAD NOCTURNA, por Genaro Lozano. Cada vez es más una tendencia hablar de las ciudades nocturnas, los servicios y los derechos que en ellas se ejercen y en la Ciudad de México un grupo de activistas lidera esta discusión. La Constitución de la CDMX reconoce el derecho a la Ciudad, pero ese derecho no es disfrutable todo el tiempo, son muchas las propuestas sugeridas y que el Congreso de la Ciudad de México ya tiene para discutir. Sin embargo, la debilidad de la agenda es que no se evalúa presupuestos. A **CLARA BRUGADA** se le ha escuchado decir que “derecho que no está cerca de tu casa no es derecho” o que derecho que no es accesible no es tal. Las propuestas de Ciudad Nocturna son una buena base para construir colectivamente una Ciudad de utopías, como las que propone **BRUGADA**. Ahora toca sentarse a pensar el cómo sí. **Ref. 11.**

URGE INICIAR EL DIÁLOGO, por Guillermo Gazal. A tan solo una semana de la toma de protesta de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y del secretario de Gobierno, César Cravioto, los representantes de los comercios formales y establecidos en el Centro Histórico reiteramos la urgencia de implementar las mesas de trabajo prometidas durante la campaña. Estas reuniones serán clave para diseñar, de modo conjunto, soluciones a la problemática de la zona y para desarrollar un plan integral que restituya su dignidad, atraiga clientela, y promueva su orden y rehabilitación. **Grá. 4.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

RETIRAN EN IZTACALCO AUTOS ABANDONADOS. Siete vehículos abandonados que obstruían la vía pública en la Alcaldía Iztacalco fueron retirados y llevados al corralón. El Gobierno de la demarcación indicó que se habían recibido múltiples quejas vecinales por los automotores en condiciones de abandono. La Dirección de Seguridad Ciudadana y Prevención del Delito y elementos de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizaron ayer un operativo. Las unidades abandonadas obstaculizaban el paso peatonal y vehicular. En una primera ronda del operativo, realizada 15 días atrás, se habían identificado 20 vehículos en siete colonias del Sector Tlacotal. Tras esto, fueron enviadas notificaciones a cada propietario registrado para mover las unidades. Aunque 13 atendieron la solicitud de la Alcaldía, otros siete no respondieron o ignoraron el apercibimiento, por lo que las grúas removieron los vehículos. Algunas de las unidades remolcadas presentaban daños, estaban cubiertas de polvo y albergaban fauna nociva. Una incluso tenía restos de calcomanías de propaganda política. Los vehículos fueron remitidos al corralón de Santa Anita. Según adelantó la Alcaldía se prevé que durante esta semana los retiros se extiendan en otras colonias de los Sectores Pantitlán e Iztaccíhuatl. **Ref. 8.**

GOLPE BAJO A LA MEXICANA. Como en la película Golpe Bajo, sólo que con un final inverso, en la Primera Edición de la Liga Humanista de Fútbol Americano 2024, el equipo de los "Huracanes", integrado por elementos de la Fiscalía de Justicia capitalina, venció 14-0 a los "Renos", el seleccionado de personas privadas de la libertad del Reclusorio Varonil Norte. Al término del partido, en el que la defensiva de los "Huracanes" se cerró para no permitir anotación a favor de los "Renos", ambas escuadras recibieron reconocimientos por su entrega en el campo, informó la Fiscalía capitalina. **Ref. 5-Cd.**

AUMENTA 224% LOS SENTENCIADOS POR VIOLENCIA FAMILIAR EN LA CDMX. La Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que de 2020 a 2024 ha habido 360 personas sentenciadas en Centros Penitenciarios de la Ciudad de México por el delito de violencia familiar. En respuesta a una solicitud de información de La Razón, el documento firmado por el director ejecutivo de Prevención y Reinserción Social del Sistema Penitenciario, Israel Sánchez Rojas, detalla que en 2020 hubo 29 sentenciados y en 2021 fueron 54. Después, en 2022 hubo un incremento y los sentenciados por este ilícito fueron 71, en 2023 la cifra aumentó a 94, es decir, un incremento de 224.1 por ciento. De enero a julio del presente año la autoridad reporta 112 personas juzgadas. María Rendón afirmó a este diario que aún lucha para que su agresor, quien es el padre de sus hijos de cuatro y seis años de edad, pague por el daño que le causó a la familia, pues a ella la golpeaba y a los menores los ponía en su contra; además, sufrieron abusos psicológicos, de los cuales, aseguró, no se han podido recuperar. **Raz. 15.**

MATAN MOTOCICLISTAS A POLICÍA AL ARROLLARLO. El agente Francisco Javier Duana Zacatenco fue asesinado por una pareja de motociclistas, en la Alcaldía Magdalena Contreras. Tenía 29 años y estaba adscrito a la Unidad de Policía Metropolitana (UPM) Oriente "Guerreros". Según reportes de las autoridades, fue comisionado al Sector Dinamo para reforzar la seguridad en la Colonia San Nicolás Totolapan. El domingo por la noche participaba en un dispositivo de vigilancia en la esquina de Gavillero y Tercera Cerrada de Subestación. Alrededor de las 22:30 horas, Joshua y Paola circulaban por el lugar a bordo de una Italika 250Z. Los uniformados detectaron a los jóvenes a distancia y les marcaron el alto para realizarles una revisión. Joshua, de 19 años, conducía la moto y aceleró, en lugar de reducir su velocidad y orillarse. Francisco Javier se interpuso para impedir que huyeran, pero lo arrollaron. Tras el impacto, salió proyectado y azotó sobre el pavimento. Algunos de sus compañeros se acercaron para ayudarlo y solicitaron una ambulancia, pues lucía grave. Sin embargo, cuando llegaron los paramédicos del ERUM ya había fallecido. De acuerdo con el diagnóstico, sufrió un traumatismo craneoencefálico tras el impacto. Mientras era valorado por los socorristas, otros uniformados fueron tras Joshua y su acompañante, de 18 años, a quienes les cerraron el paso y los detuvieron. Junto con la motocicleta, los dos jóvenes fueron trasladados al Ministerio Público, donde se inició una indagatoria por el homicidio. **Ref. 5-Cd.**

POLICÍA MURIÓ TRAS SER ATROPELLADO. Un motociclista arrolló a un policía, quien perdió la vida a consecuencia de las heridas. Según el parte oficial, la noche del domingo, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizaban labores de vigilancia en el cruce de las calles Subestación y Primera de Subestación, alcaldía La Magdalena Contreras. En ese momento, observaron a una pareja circulando sin casco en una motocicleta. Los uniformados le marcaron el alto al conductor, quien siguió la marcha y se impactó contra el policía, quien fue proyectado hacia el pavimento. Paramédicos que llegaron al sitio determinaron que el agente perteneciente al —Jonás López agrupamiento Guerreros, ya no presentaba signos vitales. **Exc. 19-C.**

CAE ¡10 METROS! Un hombre que cayó 10 metros a una barranca y resultó lesionado fue rescatado por elementos del ERUM, en la Colonia Garcimarrero, Alcaldía Álvaro Obregón. **Ref. 5-Cd.**

LLEVABA LA VERDE. Una mujer que pretendía ingresar posible marihuana entre sus piernas al Reclusorio Oriente, en la Alcaldía de Iztapalapa, fue detenida por elementos de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). La mujer acudió durante el día de visitas al reclusorio, ubicado en la Colonia Lomas de San Lorenzo, y vieron que actuaba de forma sospechosa. Se mostraba nerviosa, por lo que los policías que estaban a cargo de verificar que no ingresaran objetos o sustancias prohibidas le hicieron una revisión preventiva de acuerdo con los protocolos. La mujer fue aprehendida y puesta a disposición del Ministerio Público junto con lo asegurado. **Met. 5.**

APAÑAN A 2 ENVENENADORES Y A TRES DE SUS COMPINCHES. Por pasados de lanza detuvieron a un grupito de cinco personas que realizaba un negocio de drogas en calles de la alcaldía Coyoacán, lo curioso del asunto fue que tres sujetos se pusieron al brinco y soltaron golpes a los tiras para impedir la detención de sus cómplices. Mientras una patrulla realizaba sus rondines de seguridad, por la avenida Emiliano Zapata y la calle Soto y Gama, de la colonia Emiliano Zapata, un agente se percató que varios sujetos actuaban de manera sospechosa. Al acercarse visualizaron como intercambiaban drogas por dinero, por lo tanto, les realizaron una revisión en la cual se les confiscaron 45 bolsas de mota y dinero en efectivo. Cabe mencionar que, un trío de personas se acercó a los policías y los comenzaron a violentar con agresiones físicas, con el fin de impedir el arresto de los sus compinches. Finalmente,, los detenidos de 19, 24, 25, 43 y 48 años, trasladados, junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien se encargará de definir su situación jurídica. **Bas. 31.**

HALLAN UN CADÁVER CON SIGNOS DE TORTURA. El cadáver de un hombre con signos de tortura fue encontrado en la cajuela de una camioneta abandonada sobre la Calle Jerusalén, entre Marruecos y Persia, en la Colonia Romero Rubio, Alcaldía Venustiano Carranza. La tarde de ayer, habitantes de la zona que advirtieron un olor fétido informaron a las autoridades que había un cuerpo, al parecer con signos de tortura, en la cajuela de una unidad vehicular de color vino. El hombre tenía una bolsa de plástico en la cabeza y su cuerpo estaba envuelto en lonas de propaganda política, de acuerdo con los primeros reportes policiales. Elementos de la Policía capitalina llegaron al sitio para verificar el reporte realizado y, tras confirmar los hechos, pidieron apoyo a los servicios de emergencia, quienes diagnosticaron al hombre sin signos vitales. La zona del hallazgo fue acordonada para evitar la pérdida de indicios y más tarde llegaron peritos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México para realizar las primeras indagatorias y ordenar el levantamiento del cuerpo, cuya identidad aún se desconoce. La camioneta Ford Explorer, con placas de circulación HLK-584-D del Estado de Hidalgo, quedó asegurada también como parte de los indicios para la integración de la carpeta de investigación que se abrió por homicidio. De acuerdo con colonos, la unidad ya llevaba alrededor de tres días en la zona, pero no se habían percatado de que había un cadáver dentro. Hasta el cierre de esta edición, aún se desconocía quién habría abandonado el vehículo. **Ref. 5-Cd.**

TRAILERO IMPRUDENTE. El conductor de un tractocamión no calculó el tamaño de su vehículo al pasar por el bajopuente del Eje 6 Sur y Circuito Interior, en Iztapalapa, por lo que quedó atorado. **Jor. 28.**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

INVESTIGAN GUERRA ENTRE GRUPOS DE LA UNIÓN TEPITO. Las áreas de inteligencia del Gobierno de la Ciudad de México investigan una disputa entre los grupos delictivos La Unión y Fuerza AntiUnión, luego de la serie de ejecuciones que se han registrado en los últimos 30 días, los cuales han sido perpetrados por sicarios, quienes tras cometer los asesinatos han escapado. Hasta el momento suman al menos seis los crímenes contabilizados por las autoridades de investigación de los delitos relacionados con las diferencias criminales. De acuerdo a investigadores de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, los dos últimos crímenes, cometidos en contra de Andrik N, de 20 años de edad, considerado como presunto integrante del grupo criminal. Fuerza AntiUnión y el del José N, a quien se le relaciona con la organización delictiva La Unión, forman parte de la disputa que mantienen esos dos grupos delictivos.**Pre.1-3.**

CRIMEN DESPOJA A DUEÑOS DE SUS PROPIEDADES CON RECOVECOS LEGALES.

El crimen organizado ha aprovechado el andamiaje jurídico y las figuras previstas en la ley con el fin de despojar a muchas personas de sus inmuebles mediante la firma de contratos privados de compraventa simulados, así como la promoción de juicios ficticios para que se reconozca a los falsos propietarios, alertó el notario 22, Daniel García Córdova. Desafortunadamente, tanto el Poder Judicial de la Ciudad de México como los notarios y el Registro Público de la Propiedad y de Comercio desconocen que "hay todo un sistema criminal y terminan siendo utilizados para simular contratos que a la postre sacan a las personas de sus hogares". El modus operandi de los criminales consiste en identificar un inmueble, obtener el nombre del titular registral, al ser pública la información del registro, y simular un contrato privado de compraventa con el propietario. Después demandan el otorgamiento de la escritura, el juicio se sigue en rebeldía aprovechándose de la ignorancia de las personas, el juez lo firma también en rebeldía y ordena al notario el otorgamiento de la escritura, explicó el especialista. **Jor.29.**

ACUSAN LA ENTREGA ANÓMALA DE MENOR. Por no haber actuado en favor de la protección de un menor de edad, quien presuntamente es agredido por su padre, Grea Moreno, la mamá del niño denunciará a las autoridades involucradas en el caso. Señaló que la ex titular del DIF de la Ciudad de México, Rebeca "N", así como el agente de investigación de delitos sexuales, Fildelmar su hijo le fuera entrega de la cuñada del presunto agresor; no obstante, que debió haber sido a ella por tener la patria potestad o a un familiar más cercano. Como parte del proceso que enfrenta el presunto agresor sexual, detalló, se hizo una diligencia el mes pasado ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ), donde fue requerida la presencia del menor, quien fue llevado. **Ref.5.**

EXIGEN CASTIGO PARA ASESINO DE CRUCITO. El 11 de octubre, habitantes de la colonia Agrícola Pantitlán, en la alcaldía Iztacalco, de la Ciudad de México, fueron testigos del trágico suceso, cuando Oscar Reyes fue detenido luego de asesinar a golpes a su hijastro Cruz "N", de tan solo 6 años de edad. Previo al brutal ataque en contra del infante, el despiadado sujeto golpeó también a la mamá de su víctima, sin importarle que ella se encuentra con 7 meses de embarazo y los gritos de dolor de ambos, fueron escuchados por los vecinos, quienes llamaron al 911 para pedir el auxilio de las autoridades. Fue así como al lugar arribaron elementos de la SSC, quienes capturaron al responsable, ya que los indignados vecinos de Crucito querían lincharlo, tras enterarse de la atrocidad que había cometido. **Bas. 30.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

UN PASEO CON DISFRAZ. El Día de Muertos está muy cerca y la Secretaría de Movilidad (Semovi) lo sabe. Por ello, pidió a ciclistas alistar sus bicicletas y sus disfraces para el Paseo Nocturno que se realizará el 26 de octubre, de las 19:00 a las 23:00 horas, en Paseo de la Reforma y el Centro Histórico. **Ref. 2.**

Y VEN VACÍOS AL REVIVIR DOCUMENTOS. Especialistas en movilidad advirtieron que la reactivación de una licencia permanente deja sin atender la necesidad de aplicar exámenes de manejo periódicos a los conductores, para comprobar que cuentan con las habilidades para manejar, sin poner en riesgo a otros usuarios de vía. "Es un mero trámite de compra-venta, pues no se buscó establecer ningún mecanismo robusto y eficiente para garantizar que las personas que conducen un vehículo lo sepan hacer, tengan las capacidades físicas adecuadas y que conozcan el Reglamento de Tránsito y su aplicación", consideró Areli Carreón, representante de la Coalición Movilidad Segura en la CDMX. **Ref.1.**

ENCARGAN PLAN PARA REDUCIR ACCIDENTES. Debido a que la línea 4 del Metrobús recibirá nuevas unidades eléctricas, el sistema de transporte aspira a tener un nuevo plan para reducir los accidentes. Metrobús lanzó una licitación para obtener un estudio de seguridad vial en la operación del corredor de la línea 4, cuyas rutas recorren desde Buena-vista hasta Pantitlán, pues con la llegada de estos nuevos autobuses vio una oportunidad para tener un proyecto que garantice el buen funcionamiento del tránsito, evitando accidentes y priorizando la vida de los operadores y las personas usuarias. El sistema de transporte explica que actualmente la afluencia en la Línea 4 es de 113 mil pasajeros al día, en promedio. Esto debido a la ampliación que tuvo a Pantitlán y Alameda Oriente y el incremento de demanda por el cierre de la Línea 1 del Metro. "Con base en la tendencia de crecimiento actual, para el 2025 estimamos alcanzar 120 mil pasajeros al día, siempre y cuando la velocidad mejore", agrega Metrobús. **Sol 17.**

REPENSAR EL ESPACIO PÚBLICO. Especialistas han expuesto la necesidad de replantear la visión que se tiene del espacio público como un sitio que facilite el acceso a oportunidades de empleo y educación, todo ello mediante propuestas emanadas de instancias gubernamentales y la ciudadanía. Gonzalo Peón, director del Instituto de Políticas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP), destacó que es importante buscar la transformación de avenidas y calles para, que sean seguras para todos los usuarios. "Tenemos que partir de la realidad de que las calles en nuestras ciudades no contribuyen a la seguridad de las personas, no tienen banquetas adecuadas, no hay espacios adecuados para el transporte ni para ciclistas, siendo que en CDMX el 80 por ciento de los espacios públicos son calles y principalmente arroyos vehiculares", expuso en entrevista para Grupo REFORMA. **Ref. 3.**

¿Regresa el trole a ermita?... (Foto Nota) Pre.2.

A TOMAR PREVISIONES. Autoridades de la Ciudad de México informaron ayer que se implementan operativos para cortar la circulación en la vialidad, entre Doctor Andrade, a una calle de la estación Salto del Agua, hasta la Avenida Balderas. La razón es la realización de los trabajos de renovación de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo (STC). Esta zona ha registrado carga vehicular pesada y caos para peatones, así como unidades de transporte público y autos comerciales y particulares desde 2022, cuando comenzaron los trabajos de rehabilitación de la Línea Rosa. **Ref.8.**

EXIGEN CONCLUIR AMPLIACIÓN DE LÍNEA 12. El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Federico Döring, exigió al Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) terminar con el rezago en la ampliación de la Línea 12 del Metro, que va de Observatorio a Mixcoac. El panista consideró que la Línea 12 del Metro sigue "maldita" y "rodeada de la corrupción que impone Morena en obras de alto impacto". En este sentido, Döring denunció que la obra de ampliación ha sido un viacrucis para los vecinos de las alcaldías Álvaro Obregón y Benito Juárez. "La Línea 12 sigue siendo la herida más dolorosa de la Ciudad por la corrupción de Morena y la mala planeación de funcionarios como Mario Delgado y Marcelo Ebrard, esa misma corrupción que ya cobró 26 vidas en 2021, resaltó. El diputado federal también señaló que la ampliación de la Línea 12 "es una obra tan mal ejecutada" que no se sabe para cuándo terminará y ha "afectado", así como "quebrado" el patrimonio de vecinos en Álvaro Obregón. **R.Í. 20.**

JOVEN SE ARROJA A LAS VÍAS DEL METRO. Un joven, de 20 años, se arrojó a las vías del Metro en la estación Bellas Artes, ubicada en el Centro Histórico. El servicio fue suspendido durante 30 minutos, mientras los elementos del ERUM y Bomberos realizaban maniobras para retirar el cadáver de las vías. **Bas. 28.**

SE VA A LA VIA. Un automovilista, quien presuntamente perdió el control de su vehículo, terminó ayer sobre las vías de la interceptación La Virgen del Tren Ligero, lo que provocó que el servicio fuera suspendido momentáneamente entre las estaciones Taxqueña y Estadio Azteca. **Ref.1, Grá.5.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

SE TRIPLICAN LOS CASOS DE INFLUENZA EN UN AÑO. En México, al corte del 5 de octubre de 2024, se registraron nueve mil 437 casos de influenza, el triple en comparación con el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con datos del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud. Las tres entidades con más casos registrados destacan: la Ciudad de México con dos 134, Querétaro con 920 y el EDOMEX con 677 personas infectadas. **Pre. 15.**

ARRANCA VACUNACIÓN. La Secretaría de Salud informó que aplicará 36.1 millones de vacunas contra la influenza y 22.9 millones contra Covid-19 a la población que pertenece a sectores con mayor riesgo de complicaciones, hospitalización y mortalidad por estas enfermedades. Son en total 59 millones de dosis contempladas en la temporada invernal 2024-2025. **Ref. 2.**

SISTEMA DE AGUAS

SE OPONEN AL SAQUEO DEL AGUA. Las organizaciones de activistas que llevan años de oposición en contra del Proyecto Estadio Azteca, hicieron una protesta pacífica con murales que intervinieron en los bajo puentes que dan acceso al Coloso de Santa Úrsula, debido a que las autoridades capitalinas siguen sin retirar las concesiones de extracción de agua que afectan a las colonias cercanas entre las alcaldías Tlalpan y Coyoacán. **Bas. 11, Jor. 28.**

PIPEROS DE IZTAPALAPA EXIGEN PAGO. Choferes de carros tanque protestaron por adeudos de la alcaldía y bloquearon el ingreso al inmueble de esa demarcación. También piden vales de gasolina. **Jor. 28.**